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姊妹學校計劃 
京港英文課教師專業線上交流暨 

通識科「國家十四五規劃」師生座談會 
 

賽馬會官立中學 
蔡鳳雯副校長、謝佩儀老師及黃玉婕老師 

 

2019 年冠狀病毒爆發至今足足兩個年頭，中港兩地姊妹學校交流活動幾近停頓。

幸好我校與北京人大附中翠微學校之前建立了美好的情誼，交流的熱情未因疫情而止

息。兩校於學期初進行磋商，共同探討交流方向，運用科技突破地域局限，終於決定

在 2021 年 12 月 13 日和 12 月 16 日分別進行了兩場交流活動。北京人大附中翠微學

校仇金家書記與我校梁呂琼校長分別為是次交流致歡迎辭，揭開了序幕。首個活動主

題是「京港英文課教師專業線上交流」座談會；第二個活動是通識科「國家十四五規

劃」座談會。此次姊妹交流活動為兩地學生帶來新的資訊，促進了地域文化交流之餘，

更加強姊妹學校間老師的專業交流與學生間的友誼聯繫。 

 

兩地英文課教師專業線上交流 

姊妹校交流的首個活動是「京港英文課教師專業線上交流」活動。我們邀請了北

京人大附中翠微學校和我校的英文老師，分別錄影一節英語課，通過百度雲傳送給對

方，再請兩校英文老師先觀摩課堂錄影，然後於 2021 年 12 月 13 日就錄影進行評課

和專業交流。我校外籍教師 Mr. Jonathan Greer 錄影的是中二級英文說話課；北京人

大附中翠微學校的肖海洋老師錄影的是初中二英文詩欣賞課。由於預先觀看課堂影片，

交流當日，我校英文科科主任黃曾子筠老師及劉詠琛老師就可以與北京人大附中翠微

學校的英文科老師即時進入討論，就彼此的教學策略及課堂特色進行深入的探討。是

次交流令兩校老師擴闊眼界，提升對兩地英語的文化認識。 
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通識科「國家十四五規劃」師生座談會 

姊妹校交流的第二個活動「國家十四五規劃座談會」由我校黃玉婕老師主持。我

校通識科林觀勇老師帶領 3 名老師、7 名中五學生，與北京人大附中翠微學校的 6 名

老師、11 名選修政治的高二同學在 2021 年 12 月 16 日下午進行一次線上交流座談

會。為響應中央的重點戰略計劃，加上社會的熱議，本次座談會選擇了「國家十四五

規劃」這個主題。「國家十四五規劃」主要圍繞著六大範疇，分別為：愛國主義教育、

國家創新科技教育（STEM 教育）、碳中和（環保教育）、升學理想（國家人才培訓方

向）、民生福祉城市化方面及中華優秀傳統文化（文化教育方面）。 

當天我校中五全級同學端坐學校禮堂觀賞這次線上座談會，期間同學們都專心聆

聽，並寫下筆記及完成座談會工作紙以作總結。這次線上座談會成為一個寶貴的學習

機會，令我校學生能夠將書本知識與生活結合應用，透過與北京高中學生深入交流的

機會，加強瞭解及探討國家未來的五年發展規劃，以便能更好裝備自己。 

兩地同學的發問精準到位，令人印象深刻。例如：針對內地人口老化的社會問題，

我校學生請友校同學對比香港的自由生育和內地三孩政策的預期成效的不同；在友校

學生提問我們在香港如何進行文化教育的時候，我校學生 5A 班邢華錦指出十分喜歡

校內舉行的猜燈謎、書法和揮春比賽，因能寓學習於娛樂，從中領會中國文化的可貴。

這次網上交流活動創造了一個寶貴的平台，使京港兩地學生互相瞭解彼此的生活和文

化，不但激發了學生思考及表達的能力，更培養了同學們的愛國心。 

通識科科主任林觀勇老師在活動後評價兩地同學皆表現優異，不論是問題的素質、

普通話的演講表達，還有禮儀態度等都表現出色。 

最後，兩地學校趙志勤副校長及蔡鳳雯副校長分別總結是次橫跨兩天的交流活動

意義深刻，令兩地老師和學生有互動的機會，建立起深厚的友誼，實在難能可貴。能

夠在疫情困境中搭建溝通的橋樑，展現學習交流多元化的發展模式，為日後姊妹學校
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的交流帶來盼望，更構築出京港姊妹兩校深刻的情誼。 

以下是曾參與「國家十四五規劃座談會」的我校中五學生的感想摘錄： 

賽馬會官立中學 5A 班鄭謝智仁： 

「這次的姊妹學校座談會令我獲益量多，大開眼界。在見識到友校同學識見廣博

之餘，還了解到很多關於國家十四五規劃的知識，也知道了一些關於在北京升學、就

讀等的資料，多給了我一個升學出路的考慮。」 

 

賽馬會官立中學 5A 班梁繼升： 

「北京姊妹學校交流活動，讓我深深感受到認識時事的重要性。起初，我對於『國

家十四五規劃』所知極少，到現在卻略懂一二。我認為這次座談會意義重大，與北京

學生的交流讓我感到非常喜悅。」 

 

活動相片 
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